
 

 

 
 

 
 

15.01.2025 
 

Bekanntmachung 

 
Es findet eine Öffentlichen/Nichtöffentlichen Sitzung des Ortsrates St. Ingbert-Rohrbach am 
Mittwoch, 22.01.2025 um 18:00 Uhr, im Bürgerhaus, Sitzungssaal statt. 
 
Tagesordnung 
Eröffnung der Sitzung 
 
 Begrüßung  
 Genehmigung der Tagesordnung  
 

Öffentlicher Teil 
 
 Eröffnung der Sitzung  
1 Genehmigung der Niederschriften  
1.1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.11.2024  
1.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 05.11.2024  
2 Neue Internetseite Rohrbachs  
3 Offenes W-LAN in den öffentlichen Vereinsgebäuden Rohrbach  
4 Besetzung der Arbeitsgruppe "Weihnachtsmarkt"  
5 Dankeschön für Grünpaten  
6 Verbesserung der Ausfahrt Lidl mit Verkehrsspiegel  
7 Einrichtung einer Beleuchtungsanlage auf der Parallelstraße Rohrbach  
8 Behindertenparkplätze neue Arztpraxis  
9 Fahrgastinformationssystem  
10 Sachstand Pünktlichkeit Linien 521 & 522  
11 Fahrradwege in Rohrbach  
12 Einrichtung einer Parkverbotszone in der Finkenstraße  
13 Mitteilungen und Anfragen  
13.1 Mitteilungen Ortsvorsteher  
13.2 Sachstand Maßnahmen Fischerhütte Glashütter Weiher  
13.3 Sachstand Kahlenberghütte  
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
14 Sachstand Bebauungsgebiet Obere Kaiserstraße  
15 Sanierung Bürgerhaus Rohrbach  
16 Altrohrbachfest 2024/2025  
17 Mitteilungen und Anfragen  
 
Martin Biedermann 
Ortsvorsteher 

1 von 35 in Zusammenstellung



2 von 35 in Zusammenstellung



2025/1707 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 

Neue Internetseite Rohrbachs 

Organisationseinheit: 

Zentrale Dienste (10) 
Datum 

06.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
Der Ortsrat St. Ingbert – Rohrbach stellt zum Betrieb der Internetseite www.rohrbachsaar.de 
und der zusätzlich anfallenden Kosten ein Budget von 20 Euro zur Verfügung. 

 

 

Sachverhalt 
Die SPD Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 02.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
1 SPD Antrag - Neue Internetseite Rohrbach 
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http://www.rohrbachsaar.de


 
Herdis Behmann 

Fraktionssprecherin 

Otto-Hahn-Straße 7 

66386 St. Ingbert 

 

An den Ortsvorsteher von Rohrbach 

Martin Biedermann 

Bürgerhaus Rohrbach 

Obere Kaiserstraße 134 

66386 St. Ingbert-Rohrbach 

 

 

St. Ingbert, den 02.01.2025 

 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

 

hiermit beantragt die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach die Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

 

„Neue Internetseite Rohrbachs“ 

 

für die nächste Ortsratssitzung. 

 

Die SPD-Fraktion begrüßt ausdrücklich die Einrichtung der neuen Internetseite Rohrbachs. Sie 

bittet zur Klärung etwaiger redaktioneller Fragen den Ortsvorsteher um kurze Vorstellung der neuen 

Internetseite. 

 

Für den Betrieb dieser Internetseite sowie der zugehörigen E-Mail werden voraussichtlich Kosten in 

Höhe von nicht mehr als 20 Euro anfallen. Der SPD-Fraktion erscheint, Sinnvoll diesen Betrag aus 

dem Ortsratsbudget zu finanzieren. 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„Der Ortsrat Rohrbach stellt zum Betrieb der Internetseite www.rohrbachsaar.de und der zusätzlich 

anfallenden Kosten ein Budget von 20 Euro zur Verfügung.“ 

 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 
(Herdis Behmann, per E-Mail). 
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2024/1618 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Offenes W-LAN in den öffentlichen Vereinsgebäuden 
Rohrbach 

Organisationseinheit: 

Sachgebieit IT (012-11) 
Datum 

30.10.2024 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 13.11.2024 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Die CDU-Ortsratsfraktion hat mit Antrag vom 28.10.2024 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

Stellungnahme der Verwaltung: 
In der Wiesentalschule befindet sich aktuell kein DSL Anschluss. 

Dies wäre die Grundvoraussetzung um dort ein freies WLAN zur Verfügung zu stellen. 

Für das damals bezuschusste Projekt WiFi4EU gibt es keine Förderung für eine Erweiterung. 

Zu den monatlich laufenden Kosten für einen DSL Anschluss kämen noch lfd. Kosten für die 
Integration in das WiFi4EU-Netzwerk durch den Provider, sowie Hardwarekosten für einen 
WLAN Access Point sowie deren Wartung. 

Sobald alle Kosten ermittelt sind, wird eine Kostenaufstellung nachgereicht. 

 

10.1.25: 

Ungefähre Kostenaufstellung WLAN für "Wiesentalschule Rohrbach" (1 Access Points) 

 

Einmalige Kosten: 

1 WLAN Access Point:       611,89 € 

Installationskosten (Verkabelung von Hausanschluss zu AP) 

 grobe Schätzung (5 Stunden):      635,00 € 

 

Laufende Kosten pro Monat: 

Telekom DSL-Anschluss         50,00 € 

Managed WLAN          11,90 € 

 

Je nach Nutzung im Gebäude werden evtl. mehr als ein AP benötigt. 
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Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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2025/1715 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Besetzung der Arbeitsgruppe "Weihnachtsmarkt" 

Organisationseinheit: 

Zentrale Dienste (10) 
Datum 

06.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Der Ortsrat St. Ingbert Rohrbach hat den Tagesordnungspunkt aus der Sitzung vom 
13.11.2024 in die Sitzung vom 22.01.2025 vertagt. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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2025/1708 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 

Dankeschön für Grünpaten 

Organisationseinheit: 

Zentrale Dienste (10) 
Datum 

06.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
Der Ortsrat St. Ingbert Rohrbach beauftragt den Ortsvorsteher, für jede aktuell von 
Grünpaten gepflegte Grünfläche einen Gutschein im Wert von 50,00 Euro eines 
Gartenbaumarktes zu kaufen und diese an die Grünpaten der jeweiligen Fläche im Rahmen 
einer Veranstaltung zu überreichen. Zu dieser Veranstaltung sind auch jene Grünpaten 
einzuladen, welche bis 2024 aktive Grünpaten gewesen waren. Zur Ausgestaltung dieser 
Veranstaltung stellt der Ortsrat 70,00 Euro aus seinem Budget zur Verfügung. 

 

 

Sachverhalt 
Die SPD Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 02.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

 

 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
1 SPD Antrag - Dankeschön für Grünpaten 
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Herdis Behmann 

Fraktionssprecherin 

Otto-Hahn-Straße 7 

66386 St. Ingbert 

 

An den Ortsvorsteher von Rohrbach 

Martin Biedermann 

Bürgerhaus Rohrbach 

Obere Kaiserstraße 134 

66386 St. Ingbert-Rohrbach 

 

St. Ingbert, den 02.01.2025 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

 

hiermit bittet die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach um Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

 

„Dankeschön für Grünpaten“ 

 

für die nächste Ortsratssitzung. 

 

Grünpaten kümmern sich im Auftrag um städtische Grünflächen wie Pflanzeninseln, so auch in 

Rohrbach. Sie entlasten damit die Stadtgärtnerei und können wegen der begrenzten Größe oft mehr 

Zeit und Herzblut in die jeweilige Grünfläche investieren als im Regelbetrieb möglich wäre. Die 

Grünpaten leisten daher einen Beitrag zur Verschönerung unseres Ortsteils – und dies ehrenamtlich. 

 

Die SPD-Fraktion findet es daher sinnvoll, den aktiven Grünpaten als Dank pro Grünfläche einen 

Gutschein eines Gartenbaumarkts zu schenken. Dies soll im Rahmen einer kleinen Veranstaltung 

geschehen. Dadurch könnten Interessierte durch begleitende Berichterstattung auf das Projekt 

Grünpaten aufmerksam werden. 

 

Beschlussvorschlag: 

„Der Ortsrat Rohrbach beauftragt den Ortsvorsteher, für jede aktuell von Grünpaten gepflegte 

Grünfläche einen Gutschein im Wert von 50,00 Euro eines Gartenbaumarktes zu kaufen und diese 

an die Grünpaten der jeweiligen Fläche im Rahmen einer Veranstaltung zu überreichen. Zu dieser 

Veranstaltung sind auch jene Grünpaten einzuladen, welche bis 2024 aktive Grünpaten gewesen 

waren. Zur Ausgestaltung dieser Veranstaltung stellt der Ortsrat 70,00 Euro aus seinem Budget zur 

Verfügung.“ 

 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 
(Herdis Behmann, per E-Mail). 
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2024/1616 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Verbesserung der Ausfahrt Lidl mit Verkehrsspiegel 

Organisationseinheit: 

Straßen (62) 
Datum 

30.10.2024 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 13.11.2024 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Die CDU-Ortsratsfraktion hat mit Antrag vom 28.10.2024 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

 

Die Stadtverwaltung wird sich die Situation im Bereich der Ausfahrt Lidl im Stegbruch in St. 
Ingbert-Rohrbach anschauen. 

Danach wird der evtl. Handlungsbedarf ermittelt und das Ergebnis dem Ortsrat mitgeteilt. 

 

14.01.2025: 

Die Verwaltung teilt mit, dass sie wetterabhängig die bestehende Sperrfläche auf der linken 
Seite der Ausfahrt aus dem Lidl-Markt vergrößern wird. 

Die Errichtung eines Verkehrsspiegels ist aus Sicht der Verwaltung nicht notwendig. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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2024/1617 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Einrichtung einer Beleuchtungsanlage auf der 
Parallelstraße Rohrbach 

Organisationseinheit: 

Straßen (62) 
Datum 

30.10.2024 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 13.11.2024 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Die CDU-Ortsratsfraktion hat mit Antrag vom 28.10.2024 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

 

Stellungnahme der Verwaltung: 

Die Fachabteilung hat die Anfrage zur Prüfung und Mitteilung an die Bioshärenstadtwerke 
weitergeleitet. 

Nach Vorliegen der Mitteilung wird berichtet. 

 

10.01.2025: Es liegt noch keine Stellungnahme der Stadtwerke vor. 

Sobald die Stadtwerke die Prüfung abgeschlossen, hat wird der Ortsrat informiert. Die 
Prüfung bezüglich Solarlampen wurde von der zuständigen Abteilung weitergegeben. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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2025/1713 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Behindertenparkplätze neue Arztpraxis 

Organisationseinheit: 

Verkehr (33) 
Datum 

06.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
Der Ortsrat St. Ingbert Rohrbach verweist den o.g. Tagesordnungspunkt an die Verwaltung 
und in den zuständigen Ausschuss. In diesem Ausschuss soll beraten werden, wie der 
Arztbesuch in der neuen Arztpraxis für Menschen mit eingeschränkter Mobilität erleichtert 
werden kann. Hierbei soll insbesondere die Möglichkeit von Behindertenparkplätzen 
erwogen werden. Die Ergebnisse sollen im Ortsrat vorgestellt werden. 

 

 

Sachverhalt 
Die SPD Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 02.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

Stellungnahme der Verwaltung: 

Wie die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach mitteilt, wird in der Oberen Kaiserstr. 131 in St. 
Ingbert-Rohrbach eine neue Arztpraxis eingerichtet. 

Für diese Arztpraxis sollen ein oder zwei Behindertenparkplätze geschaffen werden. 

In diesem Zusammenhang ist es aus Sicht der Verwaltung wünschenswert, wenn ein 
Behindertenparkplatz auf dem privaten Grundstück im Hof der Arztpraxis geschaffen wird. 

Weiterhin verweist die Verwaltung darauf, dass in unmittelbarer Nähe (Bahnhofstraße/ Ecke 
Obere Kaiserstraße) bereits ein Behindertenparkplatz im öffentlichen Raum existiert. 

Schließlich sei noch erwähnt, dass das Parken im Bereich Obere Kaiserstraße 132-140 
aufgrund eines Ortsratsbeschlusses neu geregelt und bewusst auf einen 
Behindertenparkplatz verzichtet wurde. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
1 SPD Antrag - Behindertenparkplätze neue Arztpraxis 
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Herdis Behmann 

Fraktionssprecherin 

Otto-Hahn-Straße 7 

66386 St. Ingbert 

 

An den Ortsvorsteher von Rohrbach 

Martin Biedermann 

Bürgerhaus Rohrbach 

Obere Kaiserstraße 134 

66386 St. Ingbert-Rohrbach 

 

St. Ingbert, den 02.01.2025 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

 

hiermit beantragt die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach die Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

 

„Behindertenparkplätze neue Arztpraxis“ 

 

für die nächste Ortsratssitzung. 

 

Im ehemaligen Blumengeschäft wird bald eine neue Arztpraxis eröffnen. Die SPD-Fraktion begrüßt dies 

ausdrücklich. Wie allgemein bekannt ist, ist die Parksituation an dieser Stelle in der Ortsmitte jedoch nicht 

gut für eine Arztpraxis geeignet. Besonders für Menschen mit eingeschränkter Mobilität kann so ein 

Arztbesuch zu einer Herausforderung werden. In der Bahnhofstraße, gegenüber der ehemaligen Praxis Dr. 

Boßlet ist zwar ein Behindertenparkplatz eingerichtet, dieser ist für die neue Praxis jedoch nicht optimal 

gelegen. 

 

Die SPD-Fraktion bittet daher die Verwaltung um Einschätzung, ob gegenüber der neuen Praxis in Höhe 

Bürgerhaus die Umwandlung von ein oder zwei der deutlich näheren Parkplätze in einen 

Behindertenparkplatz sinnvoll erscheint und/ oder ob im Hof der neuen Praxis entsprechende Stellplätze 

eingerichtet werden können. 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„Der Ortsrat Rohrbach verweist den o.g. Tagesordnungspunkt an die Verwaltung und in den zuständigen 

Ausschuss. In diesem Ausschuss soll beraten werden, wie der Arztbesuch in der neuen Arztpraxis für 

Menschen mit eingeschränkter Mobilität erleichtert werden kann. Hierbei soll insbesondere die Möglichkeit 

von Behindertenparkplätzen erwogen werden. Die Ergebnisse sollen im Ortsrat vorgestellt werden.“ 

 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 
(Herdis Behmann, per E-Mail). 
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2025/1712 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Fahrgastinformationssystem 

Organisationseinheit: 

Verkehr (33) 
Datum 

06.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 22.01.2025 Ö 
Stadtentwicklungs-, Biosphären-, Umwelt- 
und Demographieausschuss  Vorberatung 13.02.2025 Ö 

 
Beschlussvorschlag 
Der Ortsrat St. Ingbert Rohrbach verweist den o.g. Tagesordnungspunkt an die Verwaltung 
und in den zuständigen Ausschuss. In diesem Ausschuss soll beraten werden, wie das FIS 
der Ingo-Busse insbesondere die der Linien 521 & 522 erhöht werden kann. Die Ergebnisse 
sollen im Ortsrat vorgestellt werden. 

 

 

Sachverhalt 
Die SPD Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 02.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

Stellungnahme der Verwaltung: 

Laut dem Busbetreiber werden in der SaarVV-App die Echtzeitdaten dargestellt. Um die 
Echtzeitdaten auch im INGO-Bus anzuzeigen zu können, müssen zuerst weitere technischen 
Voraussetzungen geschaffen werden. Laut Aussage des Aufgabenträgers, des Saarpfalz-
Kreises, gibt es in der Kreislinie 506 keinen Unterschied zum INGO-Bus. 

Ob die durch eine technische Nachrüstung im INGO-Bus dann zur Verfügung stehenden 
Echtzeitdaten der Mehrzahl der Fahrgästen einen Mehrwert bietet, darf bezweifelt werden. 

Fakt ist, dass dadurch weitere Kosten entstehen. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
1 SPD Antrag - Fahrgastinformationssystem 
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Herdis Behmann 

Fraktionssprecherin 

Otto-Hahn-Straße 7 

66386 St. Ingbert 

 

An den Ortsvorsteher von Rohrbach 

Martin Biedermann 

Bürgerhaus Rohrbach 

Obere Kaiserstraße 134 

66386 St. Ingbert-Rohrbach 

 

 

St. Ingbert, den 02.02.2025 

 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

hiermit bittet die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach um Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

 

„Fahrgastinformationssystem“ 

 

für die nächste Ortsratssitzung. 

 

Ein Fahrgastinformationssystem (FIS) ist ein System, das Fahrgäste des öffentlichen 

Personennahverkehrs (ÖPNV) mit wichtigen Informationen wie Abfahrtszeiten, Verspätungen, 

Ausfälle und Störungsinformationen versorgt. Die Systeme können als stationäre Anzeigetafeln, 

Displays in Fahrzeugen, mobile Apps u. a. auftreten. Durch die von FIS geschaffene Transparenz 

kann im Falle von Verspätungen oder Ausfällen alleine durch die Information darüber sowie die 

Angabe von Gründen für die Verspätung (wenn bekannt) das Verständnis der Fahrgäste erhöht 

werden. Eine höhere Fahrgastzufriedenheit durch gut zugängliche, zuverlässige und korrekte 

Fahrgastinformationen kann die Attraktivität des ÖPNV steigern. 

 

Nach Kenntnis der SPD-Fraktion dient als FIS auf den „Rohrbacher“ Ingolinien einzig die App 

bzw. die Internetseite des SaarVV. Der Einsatz von stationären Anzeigetafeln und Displays in 

Fahrzeugen sollte zumindest jedoch ernsthaft erwogen werden. Besonders an viel frequentierten 

Haltestellen, wie beispielsweise dem Rendezvous-Platz, kann die Nutzung von Anzeigetafeln Sinn 

ergeben, da nicht jeder zu jeder Zeit ein mobiles Endgerät griffbereit hat, um in der App oder im 

Web nach Echtzeitinformationen zur geplanten Fahrt zu suchen. In fast allen Stadtbussen befinden 

sich Displays als FIS. Diese zeigen jedoch nur die nächsten Stationen an. Es erscheint sinnvoll, auf 

diesen Displays auch Echtzeitinformationen zur Fahrt anzuzeigen, damit Fahrgäste wissen, ob sie 

geplante Anschlüsse erreichen. 

 

Es ist bedauerlicherweise anzumerken, dass häufig in der App bzw. auf der Internetseite des 

SaarVV keine Echtzeitinformationen zu den Stadtbussen angezeigt werden, obwohl die aktuelle 
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Generation Bordcomputer der Busse diese Daten erfassen und dem Fahrpersonal anzeigen. Dies ist 

kein alleiniges Problem der Mittelstadt St. Ingbert. Jedoch zeigen, z. B. die Kreisbuslinie 506, 

welche auch durch Rohrbach fährt, die DB oder viele Linien in Saarbrücken, dass 

Echtzeitinformationen den Fahrgästen durchaus zur Verfügung gestellt werden können. Dass 

Informationen zu Verspätungen oder sogar Ausfällen für eine Fahrt mit dem ÖPNV von größter 

Wichtigkeit sind, muss nicht erwähnt werden. Betont werden muss jedoch, dass gerade für die 

verspätungsanfälligen „Rohrbacher“ Ingolinien ein gutes FIS besonders wichtig ist. Die SPD-

Fraktion sieht hier erheblichen Optimierungsbedarf. 

 

Aus Sicht der SPD-Fraktion erscheint daher sinnvoll, zunächst den Informationsfluss über Web und 

App zu verbessern und die im Fahrzeug vorhandenen Daten den Fahrgästen im Fahrzeug über den 

vorhandenen Bildschirm zur Verfügung zu stellen. 

 

 

Beschlussvorschlag: 

„Der Ortsrat Rohrbach verweist den o.g. Tagesordnungspunkt an die Verwaltung und in den 

zuständigen Ausschuss. In diesem Ausschuss soll beraten werden, wie das FIS der Ingo-Busse 

insbesondere die der Linien 521 & 522 erhöht werden kann. Die Ergebnisse sollen im Ortsrat 

vorgestellt werden.“ 

 

 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 
(Herdis Behmann, per E-Mail). 
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2025/1710 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Sachstand Pünktlichkeit Linien 521 & 522 

Organisationseinheit: 

Verkehr (33) 
Datum 

06.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Kenntnisnahme 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Die SPD Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 02.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

Stellungnahme der Verwaltung: 

1. Das Thema wurde bisher nicht in einem Ausschuss behandelt. 

2. Die Kostenaufstellung ist leider nicht möglich, da der Lieferant uns bis heute keinen 

Preis für die Lieferung der On-Board-Units genannt hat. Beim Lieferanten gab es 
einen Personalwechsel. 

 Die Verwaltung wird diesen Punkt für die nächste Sitzung des Ortsrates vorbereiten. 

3. Bisher konnte dort keine Verbesserung erreicht werden. Nach Gesprächen mit der 
Schulleitung konnte der Grund für das Verhalten der Schüler ermittelt werden. Es 
handelt sich dabei um Schüler, die eine Direktverbindung von der Schule zum 
Rendezvous-Platz suchen. In diesem Zusammenhang wird nun geprüft, wie der 
Auslastung der vier Schülerbusse ist, um dort evtl. Änderungen vorzunehmen und 
dadurch den INGO-Bus ab der Haltestelle Friedhof zu entlasten. 

 Über das Ergebnis wird der Ortsrat informiert. 

Erhebung der Pünktlichkeit: 

Die Erhebung der Verspätungen fand in einem Zeitraum von 4 Wochen statt. Dabei 
meldeten die Fahrer die Verspätung an den Disponenten. Als Ergebnis fallen Verspätungen 
immer dann an, wenn besonders viele Fahrgäste ein- und aussteigen. 

Dies ist insbesondere in der Zeit von 06.30 Uhr bis 08.00 Uhr und 11.30 Uhr - 15.00 Uhr, 
also der Zeitraum in dem auch sehr viele Schüler den INGO-Bus nutzen. 

Das Ergebnis deckt sich den Erhebungen aus früheren Jahren. 

Es sind keine weiteren Erhebungen geplant.  

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
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Anlage/n 
1 SPD Antrag - Sachstand Pünktlichkeit Linien 521&522 
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Herdis Behmann 

Fraktionssprecherin 

Otto-Hahn-Straße 7 

66386 St. Ingbert 

 

An den Ortsvorsteher von Rohrbach 

Martin Biedermann 

Bürgerhaus Rohrbach 

Obere Kaiserstraße 134 

66386 St. Ingbert-Rohrbach 

 

St. Ingbert, den 02.01.2025 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

hiermit bittet die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach um Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

 

„Sachstand Pünktlichkeit Linien 521 & 522“ 

 

für die nächste Ortsratssitzung. 

 

In seiner Sitzung vom 11. September 2024 beriet der Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach zum Thema 

„Pünktlichkeit Linien 521 & 522“. Die SPD-Fraktion bittet um die Darstellung des Sachstandes sowie um 

die Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Wurde das genannte Thema bereits im zuständigen Ausschuss behandelt? Falls ja, was sind die 

Ergebnisse? 

2. Liegt bereits eine Kostenaufstellung zur Nachrüstung der B-Busse mit einer Ampelvorrangschaltung (On-

Board-Units) vor? Falls ja, bitten wir diese vorzustellen. 

3. Wie wurde sich der Problematik an der Haltestelle Friedhof angenommen? Konnte dort eine Verbesserung 

erreicht werden? 

 

Des Weiteren wurde zwischenzeitlich eine Erhebung der Pünktlichkeit der INGO-Busse durchgeführt. Dazu 

bittet die SPD-Fraktion um Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Wie wurde die Erhebung durchgeführt (Erhebungsverfahren)? 

2. Was wurde genau bei dieser Erhebung erfasst? 

3. Wie groß ist der Messzeitraum? 

4. Ist dieser Messzeitraum repräsentativ? 

5. Falls nein, ist geplant eine weitere Erhebung durchzuführen? 

6. Welche Schlüsse zieht die Verwaltung aus der Erhebung? 

 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 
(Herdis Behmann, per E-Mail). 
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2025/1711 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 

Fahrradwege in Rohrbach 

Organisationseinheit: 

Verkehr (33) 
Datum 

06.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Die SPD Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 02.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

Stellungnahme der Verwaltung: 

Die Verwaltung verweist auf die in der Anlage zu diesem Tagesordnungspunkt enthaltene 
Aufstellung der Radverkehrsanlagen in St. Ingbert-Rohrbach einschließlich der 
Verantwortung für die Instandhaltung. 

Wie aus der Aufstellung ersichtlich, ist für den von der SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach 
näher erläuterten Bereich der Mühlstraße (L 241) der Landesbetrieb für Straßenbau (LfS) der 
zuständige Straßenbaulastträger. 

Der LfS wurde in der Vergangenheit schon mehrfach gebeten, die angesprochenen 
"Schotterbecken" zu entfernen oder Asphaltarbeiten durchzuführen, bisher leider ohne 
Erfolg. 

 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
1 SPD Antrag - Fahrradwege in Rohrbach 

 
2 Aufstellung der Radverkehrsanlagen in St. Ingbert-Rohrbach 
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Herdis Behmann 

Fraktionssprecherin 

Otto-Hahn-Straße 7 

66386 St. Ingbert 

 

An den Ortsvorsteher von Rohrbach 

Martin Biedermann 

Bürgerhaus Rohrbach 

Obere Kaiserstraße 134 

66386 St. Ingbert-Rohrbach 

 

St. Ingbert, den 02.01.2025 

 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 

hiermit bittet die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach um Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

 

„Fahrradwege in Rohrbach“ 

 

für die nächste Ortsratssitzung. 

 

Die SPD-Fraktion bittet um Auflistung, welche offiziell ausgewiesenen Fahrradwege es in 

Rohrbach gibt und wer jeweils für deren Instandhaltung verantwortlich ist. 

 

Insbesondere an den Fahrradwegen beiderseits der Mühlstraße sollten endlich mal die 

Schotterbecken entfernt werden. Dies wird seit Jahre wiederholt. Außerdem sollte der Radweg 

besser markiert und der ruhende Verkehr kontrolliert werden. Oft können Radfahrer den Weg gar 

nicht nutzen, da die vorgegebenen Parkbuchten nicht eingehalten werden oder der Radweg 

zugeparkt ist (siehe Fotos). 

 

Der Beschlussvorschlag sollte lauten, Missstände an den offiziell ausgewiesenen Fahrradwegen in 

Rohrbach beheben zu lassen. 

 

 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 
(Herdis Behmann, per E-Mail). 

TOP 11

26 von 35 in Zusammenstellung



  
 

 
 

  
 

 

TOP 11

27 von 35 in Zusammenstellung



p
 
|
o

0
 
I
p

¥
 1

^
c I <
ö

If g

0
|G

)|
G

)
(D

 |
(D

 |
(D

3
 |
3

 |
3

!D
|0

|0
S

rls
-l^

3
D

|:
a
|i
i

m
 l
 ü

 l
»

.11
11

1

0
|Q s 
i§

§1
°

?
1

^

il^
P

a
.1

a
i

ig

ii
r

§1
1

^
"1

=
1

-
3
|r

o
il
l

N
 I

N
^
1
^

i.
1
i.

I
l
l

3
 1

^

13
0

It
" I

IS
IS

Ü
)

3
.

c
=

 0
)1

ii
l! 11

<Q
.

v
1
^

y 0
3

^
-

:^
3
-S

a
. Ic

: t I

^

> 3 G
)

y
"

W g
- r

^ ü C
T

(D

|<
0

C
T

ü
?

<
i)

a
.

U
3 ^ :1 31 i Ü c c
o

<
9

0
3

3 (Q

o? 3 s
.
i W G

3
(D

m
s

15
 S1

1
I 

^ 
i §

=3 IS
I I

3
W ti
ll

m
V

Q
.

~
'.I

O
T

S
0
)|

£
 |
3

Il
l

 (̂D
 I

m 0

C
D 0 (D I. I (D I

I (Q (Q g I

IS ^
 -

^
(
D

 -
t

Il 0 F
3
'

c
"

l'
o c
?1

1
^

g 1
11

.
'I
 I

 ^
0
=

1
3

'
C

D

8 3 3 ®

?
lo

ll
i

1.
1i

<
D

 |C
Q

W \^ |(
Q

S\
~3 Il

Q
\^

Il
l

3 3 (Q e
r

(D a
- I

7
T

(Q
 I®

.
I
ll
^

I I I

0
|<

P
~

0
I» Is -
'

3 Il
l

^ ~^
\

^1 il

Q
lQ ll
i

^
It

Q
ü
jü

m (D ^
.B

ro s ^Il
l

ä
)l
i-

ff
i

c
i

x
x

x
x

>
;

x
x

x
x

x

5
c
:

0
)
i
l

s
is

:
0
)|

0
?

1^
1^

li
lt

1
3
. 
1
3
.

5
I c
n 1<
1 It la
-

5
s

5
i C

fl

z
s
.

C
D

C
T s "̂, ^ I s

> Is II 3 m Il im I
l

s
.

l<
a \t I
l

5
;

1<
Q

r i l l 3 ^ 3 ü
)

3 (f
i^ i s 3
3

ö I 0

1
^

|3 It I
l

15
- If

s I I i

TOP 11

28 von 35 in Zusammenstellung



2025/1721 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Einrichtung einer Parkverbotszone in der Finkenstraße 

Organisationseinheit: 

Verkehr (33) 
Datum 

10.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Entscheidung 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Die CDU Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 10.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

Stellungnahme: 

Die Verwaltung wird den Bereich vor dem Kindergarten hinsichtlich der Einrichtung eines 
Haltverbots überprüfen und den Ortsrat über das Ergebnis der Prüfung informieren. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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2025/1716 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Mitteilungen Ortsvorsteher 

Organisationseinheit: 

Zentrale Dienste (10) 
Datum 

07.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Kenntnisnahme 22.01.2025 Ö 
 

 

Sachverhalt 
- 27.01.25 – Tag der Begegnung für Menschen in Tagesförderstätten 10-13 Uhr 

(Getränke durch Ortsrat) 

- Pflege Eckbrunnen – Weihnachtsdeko (70,22 €) 

- Mitteilungen Zuschüsse Vereine – Arbeitsgruppe 

- Aktueller Stand Grillplatz Glashütter Weiher 

- Ehrungsauszeichnung für Kolping-Familie 

-  Picobello-Aktion 21./22. März 2025 

 

 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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2025/1717 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Sachstand Maßnahmen Fischerhütte Glashütter 
Weiher 

Organisationseinheit: 

Gebäudemanagement (65) 
Datum 

07.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Kenntnisnahme 22.01.2025 Ö 
 
 

 

Sachverhalt 
Die energis Netzgesellschaft mbH hat mitgeteilt, dass sich der für das vierte Quartal 2024 
geplante Baubeginn zur Modernisierung der Stromversorgung der Fischerhütte am 
Glashütter Weiher verzögern wird. Grund hierfür sind noch ausstehende 
Terminabstimmungen mit dem zuständigen Tiefbaudienstleister. 

Die Verwaltung bleibt in engem Austausch mit der energis Netzgesellschaft und wird den 
Ortsrat umgehend über neue Entwicklungen informieren. 

 

 

 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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2025/1723 OV 
Ortsratsvorlage 
öffentlich  

 
 
 

Sachstand Kahlenberghütte 

Organisationseinheit: 

Gebäudemanagement (65) 
Datum 

10.01.2025 
 

Beratungsfolge    

Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach  Kenntnisnahme 22.01.2025 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 

 

 

Sachverhalt 
Die CDU Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 10.01.2025 um Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes gebeten. 

 

Frau Del Fa wird in der Sitzung über den aktuellen Sachstand berichten. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 
 

 

 

Anlage/n 
Keine 
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